

Noticias

Nación: Se presentó el Segundo Inventario Nacional de Bosques Nativos de Argentina

Se presentaron los informes regionales del Segundo Inventario Nacional de Bosques Nativos del país, durante una reunión virtual con autoridades ambientales provinciales. Esta herramienta fue posible mediante acciones conjuntas interinstitucionales e interjurisdiccionales y gracias al aporte de distintas fuentes de financiamiento y apoyo técnico.

A nivel país, se midieron más de 100.000 árboles. Se colectaron, procesaron y reportaron datos sobre la composición florística de individuos leñosos, atributos del sitio, estado de conservación, evidencia de acciones antrópicas, volumen y características de los árboles (altura, diámetro, estado y forma, entre otros). A partir de ello, surge que los bosques nativos ocupan una superficie de alrededor de 47,9 millones de hectáreas distribuidas en siete regiones forestales (Parque Chaqueño, Yungas, Selva Paranaense, Monte, Espinal, Bosque Andino Patagónico y Delta e Islas del río Paraná). Esto representa unas 1,05 hectárea de bosque por habitante del país.

[Fuente: Clic Aquí](#)

Nación: Tráfico de fauna silvestre

El Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible de la Nación, a través de su Brigada de Control Ambiental (BCA), realizó una inspección en una forrajera de la localidad bonaerense de Villa Rosa, partido de Pilar, que dejó como saldo el decomiso de 63 ejemplares de aves vivas que luego fueron llevadas a la Fundación Temaikèn para su rehabilitación. Asimismo, producto del hacinamiento, cuatro ejemplares de especies autóctonas se encontraban muertas en las jaulas junto a otros de su misma especie.

El operativo se enmarca en las acciones que el Ministerio realiza contra el comercio ilícito de especies y a favor del bienestar animal.

[Fuente: Clic Aquí](#)

Noticias

Nación: Entró en vigencia el nuevo Convenio Colectivo de Trabajo para brigadistas de incendios forestales

A través del Decreto 192/202, publicado en el Boletín Oficial de la Nación, se homologó el nuevo convenio que reconoce las particularidades propias de la tarea que llevan a cabo brigadistas que se desempeñan en la Administración de Parques Nacionales y en el Servicio Nacional de Manejo del Fuego. Además, crea un régimen de carrera específico que reivindica su labor.

Lo acordado se enmarca en el Convenio Colectivo de Trabajo General para la Administración Pública Nacional, homologado por el Decreto 214/2006. Esto permitirá que el conjunto de los 421 agentes sea incorporado al plantel del Estado nacional, dentro de un marco laboral específico.

[Fuente: Clic Aquí](#)

Nación: Se celebró un acuerdo de colaboración institucional con el Ministerio de Desarrollo Agrario de Buenos Aires

Se trata de un convenio marco que busca promover acciones de producción y consumo sostenibles para el desarrollo a nivel local. Propone incentivar propuestas innovadoras que incorporen criterios ambientales con el objetivo de diseñar e implementar programas, planes y proyectos específicos a nivel local para el desarrollo sostenible en el territorio provincial. Además, busca asistir de manera técnica y económica a las y los actores involucrados en los programas que se establezcan en el marco de dicho acuerdo. Asimismo, para el seguimiento de dichas acciones, se creó una comisión coordinadora que será integrada por un miembro titular y uno suplente perteneciente a cada una de las partes.

[Fuente: Clic Aquí](#)

Noticias

Nación: Ambiente impulsó la agenda de producción y consumo sostenible a nivel regional

El Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible de la Nación, participó en el evento de lanzamiento regional de la iniciativa Oportunidades Globales para los Objetivos de Desarrollo Sostenible (GO4SDG, por su sigla en inglés) que tiene como objetivo acelerar las soluciones en la región para las economías verdes inclusivas, así como el consumo y la producción sostenibles para una recuperación resiliente e inclusiva en América Latina y el Caribe. Entre los principales ejes de esta iniciativa se pueden mencionar: el apoyo a los gobiernos para fortalecer la coherencia de las políticas públicas; el aumento de capacidades para las pequeñas y medianas empresas para facilitar el acceso a la innovación y a la circularidad; y el empoderamiento a las y los jóvenes para fomentar la adopción de estilos de vida sostenibles.

[Fuente: Clic Aquí](#)

CONADIBIO: Se realizó la primera reunión plenaria del año con impronta federal

En el encuentro, celebrado en línea, se comenzó a trabajar en la actualización de la Estrategia Nacional de Biodiversidad y en iniciativas proyectadas para 2021. La CONADIBIO es un ámbito de articulación interinstitucional que procura consensuar políticas y planes de acción en materia de biodiversidad. Fue conformada en 1994 y se reúne periódicamente desde 2011. Está coordinada por una secretaría técnica, a cargo de la Dirección Nacional de Biodiversidad, y es presidida por el Ministro de Ambiente y Desarrollo Sostenible de la Nación.

[Fuente: Clic Aquí](#)

Noticias

Nación: Ambiente participó de la primera reunión del Consejo Federal Hidrovía

Se realizó a fines de febrero, el primer encuentro del Consejo Federal Hidrovía (CFH), que se conformó por primera vez luego de 25 años, logrando un avance muy importante en el proceso de federalización y mejoramiento integral en la coordinación política y estratégica de la Hidrovía Paraguay-Paraná. Entre los ejes centrales de la primera reunión del CFH se destacan: representar un espacio de asesoramiento y de coordinación política y estratégica, planificar el desarrollo del sector a mediano y largo plazo, promoviendo la elaboración de políticas públicas y acciones en forma integrada y federal con los planes del transporte, y la modernización, integración y competitividad de la hidrovía en toda su extensión en el territorio nacional.

[Fuente: Clic Aquí](#)

Argentina participó del Comité de Revisión de la Implementación de la Convención de Naciones Unidas de Lucha contra la Desertificación

La delegación argentina estuvo conformada por la Dirección Nacional de Planificación y Ordenamiento Ambiental del Territorio, que depende de la Secretaría de Política Ambiental en Recursos Naturales y por la Dirección de Medio Ambiente del Ministerio de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y Culto. Durante las sesiones se abordaron temáticas como el progreso a nivel país de la implementación de las metas voluntarias de neutralidad de la degradación de la tierra (NDT); y los flujos financieros para la puesta en práctica de la convención, que incluyó el estado de situación del Fondo NDT y su Mecanismo de Asistencia Técnica afiliado. También se trató la ejecución de la Iniciativa de Sequía de la CNULD, junto con una revisión del Grupo de Trabajo Intergubernamental de dicho órgano sobre políticas efectivas y medidas de implementación para abordar la sequía.

[Fuente: Clic Aquí](#)

Noticias

Los efectos positivos de la “antropausa” sobre el hábitat aéreo global

Investigadores de CONICET aseguran que durante los meses de confinamiento se redujo la contaminación y fragmentación del aire, y postulan que la recuperación económica post COVID-19 debe ser amigable con el ambiente. Se denomina antropausa a la drástica reducción de la actividad humana provocada por la pandemia de COVID-19, como consecuencia de las medidas de confinamiento implementadas por gobiernos de todo el mundo para evitar la propagación de la enfermedad.

El trabajo plantea dos escenarios hipotéticos alternativos de cara al futuro próximo, uno que implica un regreso a la vieja normalidad (business as usual) y otro en el que la reconstrucción post COVID-19 vaya de la mano con contemplar el cuidado del ambiente (build back better). Estos escenarios los evalúan con relación a tres impulsores del impacto humano en el hábitat aéreo: la polución (química, lumínica y sonora), la fragmentación del aire y el cambio climático.

[Fuente: Clic Aquí](#)

Nación: La política ambiental será uno de los ejes del Consejo Económico y Social

Así lo anunció el presidente en el acto de lanzamiento de la mesa de trabajo multisectorial, para abordar estrategias y políticas públicas de mediano y largo plazo.

Cabe mencionar que la agenda ambiental será uno de los cinco ejes principales de debate del mencionado Consejo. En este sentido, el secretario de asuntos estratégicos, quien presidirá el organismo, sostuvo que el objetivo es, en 1000 días de trabajo, abordar 25 temas de importancia estratégica organizados en cinco ejes prioritarios para la vida del país, que serán la comunidad del cuidado y la seguridad nutricional; la productividad con cohesión social; el cambio climático, la ecología y el desarrollo verde; los trabajos y la educación del futuro, y la democracia innovadora.

[Fuente: Clic Aquí](#)

Noticias

Internacionales: Ciudades de todo el mundo apagaron sus luces para celebrar la Hora del Planeta

De Singapur a Buenos Aires, ciudades del mundo apagaron sus luces durante una hora el pasado 27 de marzo con motivo de la Hora del Planeta, que este año pone de relieve la relación entre la destrucción de la naturaleza y los crecientes brotes de enfermedades como el Covid-19. Tras comenzar en Asia, la iniciativa -que pide tomar acciones frente al cambio climático- dio la vuelta a un planeta azotado por la pandemia. Y entre las últimas ciudades en sumarse estuvieron las de América Latina, donde fueron apagadas las luces del Obelisco de Buenos Aires, el Museo del Mañana en Río de Janeiro o la torre BBVA de Ciudad de México, uno de los edificios más altos de la ciudad.

Fuente: [Clic Aquí](#)

Novedad editorial: “Tajos en la Tierra: Miradas sobre la explotación del ambiente y los recursos naturales en la Argentina”

Se publicó el Libro “Tajos en la Tierra”, el cual forma parte de los seis volúmenes colectivos producto del Concurso de Ensayos CLACSO-UNGS organizado en el marco del capítulo para Argentina del Programa “Democracias en Revolución & Revoluciones en Democracia”. El libro integra la Colección “Política, Políticas y Sociedad” y la Serie “Democracias en revolución & revoluciones en democracia” de CLACSO. Fue compilado por Walter Alberto Pengue y Juan Fal, y cuenta con once trabajos que abordan diferentes miradas sobre la explotación del ambiente y los recursos naturales, el extractivismo, la política ambiental, y las luchas por el territorio.

Fuente: [Clic Aquí](#)